

Medicina Legal

de

Costa Rica



ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN COSTARRICENSE DE MEDICINA LEGAL Y TOXICOLOGÍA

Volumen 4 – Número 3

Julio de 1987

San José, Costa Rica

Editorial

LA MEDICINA LEGAL DEBE SER OBLIGATORIA PARA ESTUDIANTES DE DERECHO

La Medicina Legal suele ser vista como una materia de importancia secundaria en las escuelas de Derecho.

En la Universidad de Costa Rica es materia optativa a nivel de cuarto año y en las escuelas de la Universidad Autónoma de Centroamérica (UACA), privada, ni siquiera figura como alternativa en el programa de estudios.

Algunos justifican esta omisión por la falsa creencia de que esta disciplina solo interesa al abogado que se dedicará al fuero penal.

Quienes así piensan olvidan que la base médica de los riesgos de trabajo, de los juicios de interdicción y de las causales de divorcio y custodia de menores, constituyen aspectos médico-legales del Derecho Laboral, Derecho Civil y Derecho de Familia, en su orden.

Desafortunadamente, lo que desdeñan de estudiantes muchos lo siguen ignorando de profesionales, en la práctica privada o en la práctica institucional, con perjuicio de la economía procesal y del principio de Justicia pronta y cumplida.

Es necesario que se haga conciencia acerca del carácter fundamental de la Medicina Legal como un pilar en la formación del abogado moderno.

De nada vale que exista una institución como nuestro Organismo de Investigación Judicial si muchos profesionales en Leyes no saben hacer un uso racional de sus recursos humanos y técnicos.

Ya alguna vez se ha hablado de la figura de malpraxis en Derecho como un recurso judicial al que eventualmente echen mano partes afectadas por la resolución de un juez ayuno de preparación básica en Medicina Legal.

Los cursillos, jornadas, conferencias y otras actividades académicas pueden complementar o actualizar conocimientos del abogado, pero jamás subsanar el defecto de formación que constituye una carrera universitaria que omite esta materia, cada vez más importante en el Derecho contemporáneo.

Contenido

	Pág.
Editorial	1
Artículos principales	
Iatrogenia	2
Acerca de la vera paranoia	7
Sistema penitenciario progresivo	9
Revisión de temas	
Inseminación artificial	11
Muerte y trasplantes	13
Microcomputación en Medicina Legal	15
Deontología médica	
Falsa intervención quirúrgica	17
Revisión bibliográfica	
Estrangulación accidental autoerótica	19
Reseña	
"Psiquiatría forense" de los doctores Riú	19
Noticias	
Jornadas científicas en San Carlos	19
Seminario sobre violencia contra la mujer	20
Colombia. Nueva estructura jurídica para Medicina Legal	20
Dr. Núñez, Director SEMEFO de Morelos, México	20
Instituto de Medicina Legal en Panamá	20
Cartas al Director	20